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ÉDITORIAL 
 

Persévérez, je le répète, persévérez ! 

« Ils persévéraient dans l’enseignement des apôtres, dans 

la prière, dans la communion et dans la fraction du pain » 

Ac 2.42 

Le début de l’Eglise naissante a été fulgurant à la suite de la prédication de 

Pierre : trois mille conversions à la foi en Jésus-Christ. Cependant pour exister 

dans la durée et assurer la pérennité de la mission, la maturité des membres 

de l’Eglise est un facteur déterminant. Et cette maturité passe par la 

conjugaison des progrès dans la Parole de Dieu, la prière, la communion et la 

fraction du pain. Ce progrès a été possible grâce à la persévérance des 

membres de cette communauté naissante. Ils étaient restés fermement 

attachés à ces quatre moyens de grâce que le Seigneur de l’Eglise leur a 

donnés. Dans chacun de ces domaines, il ne s’est pas agi d’une action d’un 

instant, ni d’un acte fugitif, ni d’un caprice ou l’expression d’un besoin 

passager, parce qu’on est en peine et que l’on oublie immédiatement après.  

Pour persévérer, il convient d’être au clair sur le but et les objectifs à atteindre. 

Ensuite, il faut tout un travail de continuité, une discipline dans l’effort, une 

structure de lieu et de temps afin de permettre à l’enseignement, la prière, la 

communion, la fraction du pain, de durer et d’imprégner toute la vie. 

Si tout le monde espère voir notre communauté croître, peut-on penser que 

tous les membres savent ce qu’est notre mission en tant qu’Église (but), ce 

que sont nos objectifs ? Et pourtant les structures de lieu et de temps sont 

disponibles dans notre Eglise. Il reste peut-être à articuler but, structures et 

motivation.  

Je nous exhorte, par conséquent, à clarifier but et objectifs, à réveiller la 

motivation et ensuite à persévérer dans ces quatre moyens de grâce, au seuil 

de cette nouvelle année académique qui a commencé. 

Quel qu’ait été le chemin parcouru ensemble jusqu’ici, nous avons toujours 

besoin, à l’image des premiers chrétiens, de progresser. 

mailto:Pdjomhoue@yahoo.fr
http://priscille-djomhoue.e-monsite.com/
http://priscille-djomhoue.e-monsite.com/
http://priscille-djomhoue.e-monsite.com/
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Considérons les exemples suivants tirés du livre de Jack Canfield, « Les principes fondamentaux du 

succès », pour nous rendre compte de toute l’importance de la persévérance : 

- La NASA a connu vingt échecs lors de ses vingt-huit premiers essais pour envoyer une fusée dans 

l’espace. 

- L’amiral Robert Peary a essayé d’atteindre le pôle Nord à sept reprises avant d’y parvenir, à sa 

huitième tentative. 

Il est toujours trop tôt pour abandonner. Si nous nous accrochons assez longtemps, nous atteindrons 

notre but. Entendons-nous ce que disent les enfants de ce siècle ? 

Cette parole du Seigneur ne trouve-t-elle pas écho dans notre être profond ? 

 « Car les enfants de ce siècle sont plus prudents à l'égard de leurs semblables que ne le sont les 

enfants de lumière. » (Lc 16.8). 

Persévérez, je le répète, persévérez ! 

Luc Lukusa, Pasteur émérite 

 

 

ANNONCES : 

Le CULTE est célébré chaque dimanche à 10H30 

La SAINTE-CÈNE est célébrée le premier et le troisième dimanche du mois 

Les ENFANTS sont accueillis pendant le Culte à l’école du dimanche ( précisions plus loin ) 

UNE DEUXIÈME COLLECTE  a lieu le deuxième dimanche de chaque mois 

En octobre, la deuxième collecte sera offerte à  SOLIDARITÉ PROTESTANTE pour son projet 

« J’aide un enfant » 

Au Rwanda, l’enseignement est obligatoire jusqu’à 

la troisième année du secondaire. L’école primaire 

est gratuite, la suite ne l’est pas. Le projet «  J’aide 

un enfant » finance depuis 1997 les études 

secondaires de jeunes Rwandais qui ne peuvent 

pas assumer ces frais. Chaque année, plus de 250 

jeunes bénéficient de ce soutien. 

 

Le Jeudi 3 octobre à 19h  Conférence. Thème: "La Réformation, quels enjeux aujourd'hui?" 

Le samedi 5 octobre à 9h: Assemblée du district à Fontaine 

Le mercredi 9 octobre à 15h: Consistoire 
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Nous souhaitons un  

TRÈS HEUREUX ANNIVERSAIRE à : 

Lenny MESSINA le 5 octobre 

Virginie PAGE-PANNEELS le 16 octobre 

Jacques MOTTOULLE le 17 octobre 

Oriane DJOMHOUÉ le 28 octobre 

 

 

Le Dimanche 3 novembre à 10 h: Culte de la Réformation à la Louvière. Attention, pas de culte 

à Gembloux, car toutes les paroisses du district se retrouvent à la Louvière. 

De bonnes nouvelles de notre école du dimanche ou culte des enfants. 

Nous sommes restés sans école du dimanche par manque d’enfants, mais Dieu soit loué, l’arrivée 

parmi nous de nouvelles familles avec enfants a fait renaître l’école du dimanche où ils sont accueillis 

par l’équipe des monitrices et moniteur : Gabrielle Van Laer, Françoise Lukusa, Lily Yala, Nicole 

Dumortier, Love Kamdem et Jean-Pierre Dumortier. 

Liste des enfants (petits, moyens et grands) : Élias, Hanna, Eva, Axel, Raphaël, Aurel, Noémie, Johan, 

Kylian Gabriel, Samuëlla, Grâce, Jemina, Eden, Laurine,  

Rôle des monitrices pour octobre: 

Le 6 octobre : Lily ( grands) et Nicole ( petits) 

Le 13 octobre : Lily ( grands) et Love ( petits) 

Le 20 octobre : Françoise ( grands) et Nicole ou Gabrielle ( petits) 

Le 27 octobre: Lily ( grands) et Love et Nicole ( petits) 

 

Le « Billet d’humeur » d’Yvette Vanescote : 
 
 RAMBO, RENARD, PLUME ET AUTRES COQUINS 
 
Non, je ne me suis pas levée pour assister au débat de Donald TRUMP et Kamala HARRIS. Ce que j’en 
ai vu le lendemain m’a suffi. 
Nous savions tous que le pire pouvait être dit de la part de l’ex-président des Etats-Unis, mais là… j’en 
tombe de ma chaise. Entre autres mensonges (on ne les compte plus), il a asséné : 
les migrants mangent les chiens et les chats, les canards et les oies des parcs. 
Américaines et Américains qui aimez vos petits animaux de compagnie, garez-les, cachez-les, tout peut 
leur arriver, à ces pauvres minous et toutous. 
On pourrait dire que, vu l’inflation dans le domaine de l’alimentation aux USA, on peut comprendre que 
des personnes qui ont faim soient prêtes à s’emparer de votre petit compagnon à quatre pattes pour 
l’accommoder en ragoût pour nourrir leur famille.  
Mais non, ce n’est pas vrai du tout, c’est une fake news, alimentée et grossie par le réseau d’un autre fou 

 

 Le Mardi 15 octobre à 9H30 : Pastorale du district à Charleroi 

 

Le Jeudi 31 octobre à 15H : Rencontre fraternelle ouverte à toutes et tous pour passer un après-

midi agréable et instructif : film – débat et un goûter offert après la séance 
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complice, Elon MUSK. À un moment donné, il faut  avoir le courage d’appeler les gens par leur nom. 
Non, les migrants ne chassent pas les minous, non ils ne sont pas plus délinquants que les natifs aux USA, 
c’est le contraire, les statistiques le prouvent. 
Ce qui me sidère, c’est de voir le public qui ovationne ce fou furieux, ce Rambo machiste, qui prend ses 
discours comme paroles d’évangile et qui, probablement, le dimanche, fréquente une communauté 
religieuse. Mais qu’y prêche-t-on, bon sang ? 
  
J’hallucine. 
 
POUTINE, mentalement je le compare toujours à un renard, un autre champion du mensonge ! Son peuple 
est pris en otage par ses mensonges. Plus aucune presse libre n’existe en Russie et bon nombre de 
personnes qui ont dit la vérité croupissent en prison, en Sibérie ou ailleurs, ce qui équivaut dans certains 
cas à une condamnation à mort, voyons le cas de NAVALNY. 
Et le patriarche de Moscou qui bénit et encourage la guerre… On sait ce qu’il prêche, bon sang. 
J’hallucine. 
 
Marine LE PEN (la « plume »), a été condamnée en appel pour diffamation de la CIMADE, association 
d’aide aux migrants, d’origine protestante en France. Elle a accusé la CIMADE d’organiser un réseau 
clandestin de migrants depuis Mayotte. 
La peine ? Cinq cents euros d’amende, avec sursis. A ce prix-là, on recommence, n’est-ce pas. 
Au journaliste du journal La Croix, elle affirme en 2017 : 
"Je suis extrêmement croyante et j'ai la chance de ne jamais avoir douté", affirme la candidate du Front 
national. " Mais c'est vrai, je suis fâchée avec l’Église, dont je pense qu'elle se mêle de tout sauf de ce qui 
la concerne", ajoute-t-elle. 
A propos du pape François : 
"Qu'il en appelle à la charité, à l'accueil de l'autre, de l'étranger, ne me choque pas" mais "qu'il exige des 
États qu'ils aillent à l'encontre de l'intérêt des peuples en ne mettant pas des conditions à l'accueil d'une 
migration importante relève pour moi de la politique et même de l'ingérence, puisqu'il est aussi le chef d'un 
État", dit l'eurodéputée. 
Quant aux mensonges, le programme économique de son parti en comportait cinq, selon le journal 
l’Express en 2022. 
Là aussi j’hallucine. 
 
Viktor ORBAN, (issu d’une famille protestante calviniste appartenant à l’Eglise réformée de Hongrie, a 
pris ses distances avec la religion, heureusement pour elle) et son parti manient aussi les mensonges à la 
grosse louche en Hongrie, surtout contre l’Europe. C’est bien lui qui veut affréter des cars pour envoyer les 
migrants à Bruxelles.  
Là encore j’hallucine. 
 
On pourrait allonger la liste des mensonges de tous ces faux prophètes qui promettent à leur peuple un 
monde meilleur au prix de l’égoïsme. 
Et je pense au prophète Jérémie qui a aussi eu maille à partir avec des faux prophètes. 
« Les faux prophètes prétendaient être de vrais prophètes. Eux aussi disaient : « Le Seigneur m’a envoyé. » 
Ils employaient les mêmes tournures de langage que Jérémie. Les prophètes concurrents de Jérémie 
pouvaient même passer pour plus authentiques que Jérémie lui-même. Et ces prophètes, que nous pouvons 
aujourd’hui identifier comme de faux prophètes, se caractérisaient par un message lénifiant, adoucissant, 
rassurant, optimiste : « Ne vous en faites pas, le Seigneur va nous délivrer. La situation n’est pas si grave. 
Bien sûr, il y a des difficultés mais nous allons les surmonter grâce au Seigneur. » Les faux prophètes 
minimisaient la gravité du péché, sans la nier tout à fait, et promettaient un avenir facile. Ils calmaient les 
inquiétudes et ils n’appelaient pas à la repentance, au revirement. C’est pourquoi Jérémie a dû les 
combattre, tout spécialement dans les chapitres 27 à 29. » 
Extrait de la revue « Promesses ». 
 
Et chez nous ? 
Gardez-vous des faux prophètes, car les petits Rambo, plumes et compagnie ne manquent pas ou sont en 
train de naître…  
Soyez clairvoyants afin que nous n’hallucinions pas demain tous ensemble ! 
 
Merci chère Yvette pour tes billets toujours si appréciés! 
 

 


